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Energietreff der Energiesparer 
Einsparen von Energie als größte Energiequelle 

 
Am 14.11.2018 war Harun Keles hier an unserer Realschule in Brackwede Gastgeber für das Projektleitertreffen „Energiesparen 
macht Schule“! An diesem Projekt beteiligen sich zahlreiche Schulen im Raum Bielefeld in Zusammenarbeit mit dem 
Energiemanagement der Stadtverwaltung. Die Durchführung dieser Veranstaltung wurde tatkräftig unterstützt vom Medienteam 
unserer Schule! 
 
Nach einer kurzen Begrüßung durch die Schulleiterin Annette Bondzio-Abbit, dem Projektleiter des Energiemanagements Michael 
Bleimund und dem MINT-Koordinator unserer Schule Dr. Gordon Nareyeck führte Harun Keles durch das Programm des 
Nachmittages. 
 
Zunächst präsentierte Harun Keles sein Projekt der Energiedetektive – es zielt ab auf eine Verhaltens- und Bewusstseinsänderung 
der jungen Schüler im Umgang mit Energie und Umwelt und stellt damit eine wichtige Erziehungsaufgabe dar. 
Ein Team aus 20 Schülerinnen und Schülern achtet an unserer Schule auf das Einsparen von Energie, was auch stets mit dem 
Einsparen von Geld verbunden ist. Besonders eindrucksvoll hat sich der Einsatz der Energiesparhäuser im Unterricht bewährt, bei 
dem wichtige Einblicke in die Alltagswelt der Energie nahezu spielerisch vermittelt werden. Harun Keles zeigte auch Beiträge seines 
Teams, welche auch bei einem Auftritt auf dem diesjährigen Frühlingsfest aufgeführt wurden. Er betonte, dass er dieses Projekt in 
Form von Energiesparverträgen weiterentwickeln wird, was zu einer noch größeren Verbindlichkeit der Einsparbemühungen führen 
wird! 
 
Des weiteren referierten Michael Bleimund und Christina Augel, eine Mitarbeiterin der Stadtwerke Bielefeld, über Energiesparprojekte 
der Stadt – wie zum Beispiel den Bielefriends-Award 2019! Die Sensibilität für dieses wichtige Thema soll durch diese Aktivitäten 
gesteigert werden! 
 
Der Energietreff wurde mit dem Beitrag von Frau Petra Schepsmeier, einer Mitarbeiterin der „EnergieAgentur.NRW“, abgeschlossen! 
Sie referierte über das wichtige und interessante Thema der Papiereinsparung!  
 
Wir erwarten auch weiterhin interessante Beiträge aus dem Netzwerk der Energiesparer, die Harun Keles uns in Zukunft an unserer 
Schule präsentieren wird! 




